

---

## LA MORT DE LA REINE

---

### Réponse au message de Mgr l'archevêque

---

Ottawa, Ont., 26 janvier 1901.

A Mgr l'archevêque de Montréal,  
Montréal.

Je suis chargé par le gouverneur général d'informer Votre Grandeur que Son Excellence a reçu des ordres de Sa Majesté le roi d'exprimer à Votre Grandeur, au clergé et à tous les catholiques de son diocèse, les remerciements très sincères de Sa Majesté pour son bienveillant message de condoléance.

Capitaine GRAHAM,  
Secrétaire du gouverneur général.

---

## LES CONGREGATIONS RELIGIEUSES

### En France

---

**L**a mort récente de notre souveraine et l'avènement d'Edouard VII au trône d'Angleterre n'ont pu détourner complètement l'attention des événements importants qui se préparent en France.

La grosse question des congrégations religieuses menacées dans leur action, dans leur existence même, intéresse souverainement l'Eglise catholique tout entière. On ne peut donc y rester indifférent, quelque soit notre confiance en l'avenir, et notre foi dans la mission providentielle de notre mère patrie.

Aussi la lettre que Léon XIII adressait au cardinal Richard au mois de décembre dernier, a-t-elle produit dans tous les pays de croyance catholique la plus vive impression. Cet avertissement suprême d'un vieillard monagénnaire, gardien et défenseur des droits de l'Eglise, est venu troubler dans leur travail de désorganisation les sectaires sans foi et sans patriotisme qui, avec une pru-